

Next 1 Page(s) In Document Exempt

"En veinte años pasó por diez Partidos"

Gravísimo incidente se suscitó en la Conferencia de Prensa en Guayaquil, entre el famoso periodista norteamericano Jules Dubois del «Chicago Tribune», y el agente comunista enviado por Odría a este certamen, el penosamente célebre Eudocio Rabines (d) Jorge Montero. Rabines pretendió que Dubois retrazara sus denuncias sobre la situación de la amordazada prensa peruana e injurió al periodista americano llamándolo, entre otros insultos groseros, pertenecer a "una pandilla de gánsteres y vendidos". Dubois repuso que "el

único vendedor en esa reunión era el que había servido a Stalin y Perón, PASANDO POR DIEZ PARTIDOS, EN 20 AÑOS" y que ese hombre era Rabines, después de lo cual se suscitó un grueso incidente que terminó cuando Rabines rodó aparatosamente al suelo, por una fuerte puñalada con la que Dubois le propinó su «correspondiente merecido». Cuando Rabines huía para evadir nuevos castigos, se suscitó otro incidente entre el delegado de «La Tribuna», c. Humberto Silva Solís, quien, también, derribó a Es-

teban Pavletich, otro agente de Odría que ofendió a los delegados de la verdadera prensa libre peruana. Los periodistas de todas las naciones están indignados con los actos de provocación y matonería de la «delegación de prensa» de Odría y comparan que pretendió, con el más bajo descaro de su servilismo, amordazar el Congreso de Prensa para que no se ocupe de la caótica situación peruana, considerada como la más triste vergüenza de América.

XXXXXXXXXXXXXXXX

NOTICARIO APRISTA

Un Alcalde Servil

—Ha circularado el Comunicado No 8 del Comité Nacional de Acción para reiterar su denuncia contra la maniobra manesada desde el Ministerio de Gobierno, sobre "una tregua política" que ha sido propalada por ciertos órganos de publicidad, como propuesta por cc. presos.

En relación con esa maniobra, desde "El Frontón", Armando Villanueva, Carlos Delgado Olivera, Ricardo Temoche, Graciano Mayta, Alcides Snelucín y Nicanor Mujica han dirigido una carta a "Ya", rectificando la información de "Pan".

—En Trujillo acaba de efectuarse una gran Convención Regional de organismos de todo el Norte, la que después de ratificar su lealtad al jefe del Partido, ha determinado la acción futura que debe seguir.

Sobre caracteres emocionantes la campaña que viene realizando los intelectuales de todo el Continente para que Odría ponga término a su plan de asesinar al c. Ramiro Pujate en la Penitenciaría donde su estado es hoy de completo cuidado.

—En días pasados fué llevado en hombros de los cc. al cementerio del Callao, el viejo luchador, c. Julio Grados Lucho, Secretario de Organización del Comité del Puerco. Deteriorado días antes fué sometido a torturas por la soplenería y puesto en libertad, ya moribundo, tal como se quiere hacer con el c. Prié. Tenía 73 años de edad y falleció pronunciando palabras de abominación contra los usurpadores del Poder y recomendando a los suyos, que se encontraban al rededor de su modesto lecho, ser leales siempre a la causa del Partido. Sobre la urna funeraria los cc. habían puesto una Estrella Aprista.

En Huacho, en el local municipal, ució en unas horas la Estrella del Partido, en medio de la alegría general. Cuando el alcalde se dió cuenta después de diversas consultas, optó por segregarse.

EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION

173 marineros se hallan durmiendo sobre periódicos en la Penitenciaría.

De Iquiza han traído a los sergentes H. Luna, G. Galván, Sánchez Aybar, A. Quirós, M. V. Carrillo, Darío Alvar, P. Mamani, H. Cruz; además los cabos H. Zapata, Z. Chata Lina y E. Navarro Z. Un grupo numeroso ha sido conducido al Hospital Militar.

Pocas veces se ha dado el espectáculo bochornoso que presenta Pedro Pablo Martínez frente a la Comuna de Lima. Con un servilismo sin ejemplo, se ha convertido en el turiferario obsecuente y en el capitalero deamorado de las «adhesiones» al tirano. Es monstruosamente repugnante que un General del Ejército peruano esté oficiando como el adúlador No 1 de Odría y que arrastre, de esta suerte, por los suelos, el honor y la dignidad de los Institutos Armados.

El Alcalde GAGA, que ni siquiera puede consruir dos frases correctas y que, a cada paso, dice las más gruesas diatribas, se ha convertido en un personaje h larante, digno émulo de Cordero Velarde. Desde el primer descaro que pronunciara adulando al tirano hasta la última "adhesión" de las "fuerzas vivas", que intentara reunir en la Municipalidad y que no alcanzó sino una docena de personas, ha ido de fracaso en fracaso. Nadie le hace caso a este sujeto de comparra proterza. ¡Jóvenes oficiales del Ejército! ¡He aquí el ejemplo que os dan algunos de los Generales, arrastrándose a los pies de los tiranos y de los déspotas.

El Embajador de Colombia en el Perú fué condecorado

Adquirió contornos singulares el acto en que el Embajador de la hermana República de Méjico en el Perú, Dr. Ortiz de Tirado, entregó al Excmo. Sr. Carlos Echéverry Cerón, la condecoración de la Gran Cruz de la Orden Azteca, que el Gobierno de su país le había otorgado. Todo el Cuerpo Diplomático y las más distinguidas figuras del mundo democrático, intelectual y social asistieron al acto, que se tradujo en un homenaje de América y de las conciencias libres del Perú al ilustre representante diplomático de Colombia, que supo sostener las tradiciones democráticas del Continente al defender el asilo para el jefe del Partido del Pueblo. La prensa oficial, la única que se edita, silenció el acto, porque... debe tener sus motivos; quizá la punzada de hondo resentimiento al ver que el amo de Palacio sufre y suda sus males.

En el Cuzco han sido apresados Humberto Lobón, Presidente de la Federación de Estudiantes y deportados a Bolivia los estudiantes Julio Aybar, Jerí Moreno y Angel Alegria.

A la montaña del Madre de Dios acaba de partir un grupo numeroso de cc. confinados. Los bárbaros los llevan sin ropa y sin calzado.

Los repleones siguen haciendo las suyas. Detienen omnibuses con tranquilos pasajeros, rompen puertas a balazos, escapan cosas honradas y se llevan objetos de valor en nombre de la «Ley» de Seguridad, en Trujillo. Comisarios y Cárcel de esta Ciudad han vuelto a llenarse de presos políticos.

¡Bárbaros! Las ideas no se deguelan

Manuel Seoane Defiende la Unidad del Partido

Santiago, 20 de julio de 1949.—

Señor Director de "Punto"

Con referencia a una noticia publicada en el número 2 de esa revista a raíz de lo que he renunciado al Partido del Pueblo, declaro que, en la presente etapa de la política peruana, creo que quienes fuimos ajenos a la gestación, desarrollo y consecuencias de los sucesos del 3 de octubre, como lo revelarían las actuaciones judiciales de Mariano, cuyo extraño retardo o silencio es muy significativo, y quienes estamos y estuvimos en favor de la legalidad democrática, afirmándola o corrigiéndola según los casos, debemos mantener la sólida unidad del Partido, aguardando dignamente el momento para plantear sus problemas internos en su esfera propia, sin ventilarlos externamente, con beneficio del adversario, o con ilícita ventaja para los otros, pues, el bien del país exige la estrecha solidaridad de todos cuantos sufren injusticia, desde Haya de la Torre hasta el último y desconocido afiliado de provincias, y la firme coordinación de cuantos luchan, noble y desinteresadamente, por el retorno a la constitucionalidad y la libertad democrática. No he renunciado al Partido del Pueblo, ahora injustamente caído y perseguido, ni a mi derecho a defender, dentro y fuera de sus filas, las doctrinas económicas, sociales y políticas que —hace 25 años, con mi presencia y mi esfuerzo— determinaron su fundación; doctrinas cuya justicia, evidencia y necesidad demuestran la actual situación peruana, tan desventajosamente distinta a aquélla en que el Aprismo defendió la libertad para sus aliados y para sus adversarios, obtuvo efectivas leyes sociales para empleados y obreros, oyó y satisfizo el reclamo provincial, realizó esfuerzos para planificar y fomentar la producción, elevó el nivel y los recursos de la educación pública, defendió la salud popular y patrocinó la construcción de las Unidades Vecinales, mantuvo el control sobre el precio de los alimentos, frustró las maniobras de los traficantes de la moneda nacional, sosteniendo el control de cambios abso-

luto, y realizó, en conjunto, una obra de buena fe y de sincera convivencia, no exenta de errores y de excepciones como toda obra humana, la cual pese a éste o aquél posible hecho aislado que los apristas somos los primeros en condenar, no puede negarse ni destruirse en globo. No me he alejado, pues, de ese esperanzado movimiento popular, que se nutre de los dolores y la fe de centenas de miles de hombres y mujeres peruanos, cuya existente realidad no se cercena por decreto; que vive por su fuerza colectiva y no por individuos aislados, y cuyo destino, como lo demuestran 20 años de prueba, está indisputablemente ligado al porvenir del país, pues no habrá ni democracia, ni paz social, ni progreso patrio, si pretende mutilarse la porción más fervorosa y creyente del pueblo peruano. Por eso, seguiré luchando, donde quiera que me encuentre, con toda energía, en defensa de cuantos padecen persecución o injusticia.

Muy atentamente.— Fdo. Manuel Seoane C.

LA FRONTERA

APRISTA: Tú tienes un Partido, un Jefe, un Comandante, un puesto. No permitas que nada ni nada los destruyan.

Nº—6

Lima, agosto de 1949

—PRECIO: 50 Cts.

Terrorismo Gubernamental | Fracaso financiero

La sabiduría popular sabe, desde el comienzo de la Historia, que quienes usurpan, por la fuerza, el mandato del pueblo sufren irremediablemente la psicosis del miedo. La actual tiranía de Odría no podía ser una excepción de esta regla millonaria. El decreto de "Seguridad Interior" no es sino el producto del espanto exquizofrénico del despota que ve alzarse, por todas partes, los fantasmas y los espectros de su conciencia culpable. ¿Quién no ve en todo el articulado del decreto el agudo y pavoroso castañetear de dientes que impera en Palacio? Sí. El peor consejero es el miedo. Por eso todos los tiranos y opresores tiran pasta de cobardes y, por lo mismo, los peores hechos criminales que han avergonzado a la especie humana han surgido siempre de la cobardía.

El ominoso decreto—es que venimos comentando, como única justificación del terrorismo, policial que implanta, expresa en sus párrafos considerandos "que las leyes penales vigentes no son suficientes para sancionar las nuevas formas de delincuencia político-social". Para "la seguridad" del tirano Odría y sus cómplices no bastan las leyes penales corrientes. Necesitan instrumentos extraordinarios de intimidación, de amenaza, de terror, de venganza, de persecución y de muerte. El tirano, que siempre es un tipo melancólico, lleva suspendida sobre su cabeza la maldición del espanto y nada le parece suficiente para protegerse de la condenación y del vituperio del pueblo.

¿Pero cuáles son esas nuevas formas de delincuencia político-social? ¿Pues, admírense los pueblos cultos de América y avergüéncese el Perú: "la explosión de bombardas, cohetes y delirios; la introducción de libros, folletos, revistas, volantes, carteles, etc. que comenten los actos de la tiranía!"

Para librarse de estas terribles asechanzas, la Junta Militar instaura nada menos que la pena de muerte y pone la calificación de la delincuencia en manos de prefectos, zonas de policía, y corte marcial. Es decir, que la tiranía se autodenomina juez y parte de sus adversarios políticos y asume, POR MIEDO, el papel de torturador y verdugo del pueblo

(pasa a la pág. 4)

La Comisión comercial mandada por Odría a Londres fracasó rotundamente en sus gestiones financieras, porque el Gobierno de Londres se negó a entablar conversaciones y reconocerle el carácter oficial a causa del desprestigio internacional de la actual dictadura.

Otro fracaso de la Junta tuvo lugar cuando el Presidente Truman se negó a nominar para el Perú, como lo ha hecho con todos los demás países de América Latina, una Comisión que tuviera carácter oficial para investigar la situación económica y financiera del Perú. Voceros del Departamento de Estado, expresaron que la actitud de Truman se debía a que, un país sin Congreso y bajo una dictadura no ofrecía ninguna garantía para entablar relaciones de género comercial y financiero.

Mensaje al Ecuador

El Partido del Pueblo, en nombre de las mayorías nacionales, expresa al pueblo y gobierno del Ecuador, su más profunda condolencia, en esta hora angustiosa en que la desgracia que aflige al país hermano es un duelo para toda América, e insta a sus afiliados para que, por todos los medios, hagan llegar a la noble nación ecuatoriana el mensaje de su solidaridad y de su ayuda.

El Aprismo como el Cristianismo tiene su fuerza por el sacrificio de sus mártires.

LA TRIBUNA

En Defensa de la vida de Un Líder Aprista

Mientras N. Garatea, el traidor que entregó a nuestro C. Luis de las Casas Galeve, Secretario General del Partido en esa fecha, prepara su fuga del país con sueldo del gobierno, después de una simulada prisión, llegan cables al tirano pidiéndole que respete la vida del joven luchador y le devuelva su libertad. Ellos proceden del Congreso del Partido Popular de Chile, del ex Presidente de la República, actual Senador por Santiago, General Carlos Ibáñez del Campo, del

tor de la Universidad de Chile, Dr. Javenal Hernández; de la Escuela de Economía; del Dr. F. Javier Fernández, Catedrático de Derecho del Trabajo; de la Asociación de Ingenieros Comerciales y Licenciados de Economía y del Centro de Estudios de la Escuela de Economía.

La Cámara de Diputados de Chile se ha ocupado del mismo asunto y la Junta de Defensa de la Democracia, con sede en la Ciudad de Montevideo, ha enviado análogos mensajes.



Hablan Los Oficiales Exilados

Ha causado enorme sensación en las esferas del Ejército peruano el manifiesto que dirige desde Panamá el Mayor de Artillería, Jorge Tejada La Cruz, Miembro de Artillería, Carlos Moza Navarro, Capitán de Caballería, Jorge Rosas Burgos y Capitán de Ingenieros, Germán Guerrero Silvestre.

Otra Conspiración

Han sido apresados algunos oficiales del ejército que estaban comprometidos en un nuevo golpe cuartelario para sustituir a Olaya y que conspiraban de acuerdo con el Comandante Alfonso Lloay G. P. que se encuentra en estado de juria permanente contra su compañero de compañeros de guerra. El golpe debía producirse a fines de Julio. En relación con este movimiento y un año por el "Nacionalista" fue apresado Emilio del Solar, que es

EN DEFENSA DEL JEPB

A los millares de comunicaciones postales y cablegráficas dirigidas a la Junta Militar en defensa del Jefe del Partido, hay que añadir ahora la petición de «A.L.A.S.» (PRO UNION LATINA Y PRO PAZ MUNDIAL), firmada por el Teniente Coronel, Ing. B. Enrique Narizzano y el Profesor Francisco Propato, y que se publicó en «Mundo Árabe» de Santiago de Chile.

tuvo hace poco en E.E.U.U. y es muy conocido como testa y financiador de Lima... ¿Por qué "La Prensa" y "El Comercio" no han informado de estos hechos? ¿Y por qué no se ha producido el consabido "Comunicado del gobierno?"

Mutilación Del Poder Judicial

En la Cárcel Pública de Abascoy, acusados de apristas y junto a delinquentes comunes, se hallan el Fiscal de la Corte Superior de Apurímac, Dr. Alejandro Niño de

Vista Fiscal

El Dr. Juan Bautista Velasco, con entereza singular, le ha dicho al Ministro Villacorta en un Dictamen Fiscal, defendiendo los fueros del Poder Judicial, en una contienda de competencia promovida por el Juez Instructor, Dr. Ibarra contra el Consejo Nacional Ejecutivo contra el tráfico de Estupefacientes, los siguientes históricos conceptos:

«Como miembro del Poder Judicial, manifiesto que la autoridad de la Constitución es la única que puede salvar a nuestra Patria de su naufragio social y económico. El único soberano verdadero y Supremo Magister sobre la tierra no es ningún hombre mortal, ni su imperiosa voluntad sino la Justicia. La hiedra generadora de la inmoralidad social, jamás surgirá si el Poder Judicial en defensa de la garantía de orden constitucional deja sentir su autoridad con firmeza moral y entereza.»

S-S

Manifiesto Militar

Los Jefes y Oficiales de los Institutos Armados de Lima, Cuzco y otras guarniciones, amantes de la democracia, en un Manifiesto que está circulando reclaman la renuncia de la actual Junta Militar y la formación de una Junta Civil Militar con representantes de todas las tendencias políticas que convoque a elecciones en el plazo de 60 días; presida un proceso electoral limpio y aporte a las instituciones militares de toda actividad política. Reclaman la reposición de todos los militares presos, perseguidos, exilados o desplazados. El documento es un llamamiento de soldado a soldado.

Guzmán y el Juez de Antahamba, Dr. Milton León.

Vejados en su dignidad, enfermos y sin garantías judiciales se declararon en huelga de hambre y casi agónicos fueron trasladados al hospital.

Se halla, también, preso en esta Capital, el Agente Fiscal de Luya, por el mismo motivo. Como es sabido, hoy cuando le quier miembro del Poder Judicial, puede ser juzgado por los prefectos.

Notas Breves

En el primer cuatrimestre de 1949, la Balanza Comercial del Perú arrojó el grueso déficit de \$ 260,744,044, según las propias estadísticas de la Superintendencia de Aduanas.

Sensacional atropello en el Perú contra el Ministro de Trabajo de Costa Rica

San José. — Costa Rica. — [Sae]
 La expulsión del Encargado de Negocios del Perú, Luis Cosío, hecha a solicitud del propio Gobierno, ha rechazado el atropello que sufrió a manos de la Junta Militar del Perú, a su paso por Lima, en meses pasados, el Reverendo Padre Benjamín Núñez V., Ministro del Trabajo de la Junta de Gobierno y Ciudadar de la Confederación de Trabajadores Rerun Novena de Costa Rica, afiliada a la I.T. Los peruanos es del atropello se han conocido ahora, y que el Padre Núñez y el propio Gobierno hasta hoy sólo se limitaron a poner el hecho en conocimiento de las Cancillerías de América y de las Organizaciones Americanas. Se ha sabido así que, el Padre Núñez llegó en el avión internacional del norte a la Capital del Perú, que previamente hizo saber su llegada a la Embajada de Colombia, ya que Costa Rica no tenía ni tiene relaciones diplomáticas con la Dictadura Militar de ese país; que el Gobierno del Perú violó la correspondencia diplomática al interceptar el cable y descifrarlo, razón por la que conoció su llegada; que durante su permanencia de meros de un día en Lima, agentes provocadores del gobierno lo llevaron con engaño a los barrios de honestos de Lima con el pretexto de que durante sus recorridos persecuciones querían verlo; que al amparo de este subterfugio, el sacerdote católico trataron de introducirlo en una «casa alegre» con el fracaso por intento de fotografiarlo y provocar vil escándalo, lo cual impidió sus previsoras so-

pechas; que apenas llegado a su alojamiento del Hotel Bolívar encontró en su habitación a miembros del servicio de inteligencia, quienes le manifestaron que habían seguido sus pasos desde su llegada al Aero, pero de Lima-Tambo y que el Gobierno tenía conocimiento que era portador de comunicaciones y mensajes para un «criminal» que asilaba Colombia en su Embajada —referencia al Dr. Víctor Raúl Haya de la Torre, Jefe del Partido del Pueblo—, que además, lo habían visto entrar en una casa cercana de la cual existía la sospecha de ser un centro de stupefacientes y, que, por consiguiente, estaba en la obligación de explicar su actitud o atenerse a las consecuencias. Ante la enérgica protesta del Padre Núñez, los soplones se retiraron para volver una hora más tarde, en compañía del Jefe del servicio, Moisés Mier y León, quien ultrajó de palabra al Sacerdote y Diplomático, convinieron a que preste sus declaraciones por escrito y a exigirle le acompañara por haberse hecho acreedor a medidas extremas. Mier y León, alardeando hazaña de su servicio, confesó momentáneamente que el cable cifrado a la Embajada de Colombia había sido descifrado por el Gobierno. Frente a tan inauditos atropellos, el Rdo. Padre y Ministro de Trabajo de Costa Rica, enérgicamente hizo saber a los soplones que no estaba dispuesto a permitir semejante vejamen y manifestó su decisión de llamar a la Embajada de E.E. UU. ante lo cual el agente de Odría dió excusas y se retiró sin poder ocultar la vergüenza de su servilismo.

NOTICARIO DEL EXTERIOR

*—En la Universidad Nacional de Panamá, el c. Ugolotti Damoay sustentó una conferencia sobre la tesis apócrifa de la «Ciudadanía Continental».

*—La Convención Nacional de Estudiantes Radicales de Chile acordó propiciar la formación de Comités de Defensa de la Democracia Americana, para adoptar medidas contra los gobiernos de fuerza.

*—El gran rotativo bonserense «La Nación» editorializó nuevamente sobre la situación del Perú y Venezuela sosteniendo que «Esta América no democrática está en contradicción con la designación de su nacimiento». «Los dos guerras que padeció la humanidad lo comprueban. Esa es la vida que no prosperará y terminará por extinguirse sin dilatado retardo.»

*—La VI Conferencia Internacional de Abogados convocada por los gobiernos de facto acaba de concluir en Detroit U.S.A., que constituye un agravio a la conciencia jurídica de América la arrogación de «facto» o por delegación por parte de los poderes Ejecutivo o Legislativo, de facultades que por la Constitución pertenecen al Poder Judicial, y es contraria a la separación de los Poderes, aún en los casos limitados de emergencia o de alarma en las épocas de guerra.

*—La Federación Internacional del Transporte, con sede en Londres ha solicitado paréntesis para la C.T.P. El Encargado de Negocios de la Embajada peruana se negó a tener una entrevista con el destacado líder J. H. Odenbrock, Secretario General.

*—En el Congreso de la C.I.T., el que ocurrirá en

Persecución Sindical

Se ha intensificado la persecución que la policía, siguiendo consejos que le exceden de las prisiones del Estado, Víctor Casagrandi, Director General de Trabajo, de acuerdo con los agregados obreros de la Embajada Argentina, J. Fernández y Bengasi Dipascualli, lleva a cabo contra los dirigentes Sindicales.

Acaban de ser apresados los siguientes miembros de la C.T.P. Fortunato Jara, Diputado obrero; Gregorio Gutiérrez, Secretario de Economía de dicha Central; Raul Ros, también delegado, y Secretario General de la Federación de Trabajadores en Vidrios del Perú; José Pacheco, agente textil y Secretario de la C.T.P.; Víctor Lucio, delegado a la C.T.P. por la Federación de Choferes; Luis Huertas, dirigente gráfico; José Escuzza, Pedro Reyes y Teófilo Luarte.

numerosa delegación de personeros de la C.T.P.

* En Bogotá, ha quedado constituido el Comité de Disterrados, bajo la dirección del c. Javier Zúgar Vidal, integrando la directiva los cc. J. Mantique Terán, A. Ruiz Cárdenas, E. García Villa y Teodoro Zavalta.

*—En octubre próximo se reunirá el Congreso de la Democracia Mundial, bajo los auspicios de la Liga Internacional de los Derechos del Hombre, y sus sesiones precederán a las de la Asamblea de las Naciones Unidas, en la que la Liga levantará su voz contra las dictaduras de Odía y Chalbeaud. En breve partirán a E.E.UU. los cc. Manuel Soane, J. A. Genit y Arturo Jáuregui para concurrir a ese certamen especialmente invitados por Miss G. S. Secretaria Latinoamericana de la Liga.

EDDIE RICKENBACKER DESPREZIO A OBRERA

El famoso aviador norteamericano, as de los ases de la I y II Guerra Mundial, Eddie Rickenbacker, llegó a Lima airbado de sus glorias internacionales. Hizo todo lo que hizo un egresio demócrata: se nego a visitar Palacio de Gobierno, rechazando así la invitacion que le hizo ra el Ministro de Aeronautica. Rickenbaker alro vuelo, despreciando al tirano. I como si esto fuera poco, al llegar a Coicmoia, lo PRIMERO QUE HIZO FUE VISITAR al Presidente Ospina Perez, almorzando en Palacio con el ilustre demócrata.

TOCOS LOS ARABES DE AMERICA ESTAN CON HAYA DE LA TORRE

"MUNDO ARABE", con a tr de Chile, trae el siguiente titular en su pagina 2 (10 de junio): LA LIBERTAD Y EL HONOR APRISTA PERUANO VICTOR RAL HAYA DE LA TORRE. Fue o publica, en tres columnas, el extenso nemo rial que ha dignado la A B O N L I N E A M O A D E L S O R a la Junta Militar del Peru, apoyando el reclamo continental de salvocducto para el Jefe i Fundador del Aprismo. "HERANO CONTINENTAL I FIGURA SEÑERA DE LA GRAN DEZA DEMOCRATICA DE AMERICA", llama a Haya de la Torre el memorial que firma, a nombre de todos los arabes del continente, el Teniente Coronel Enrico Narizzano.

COMUNICADO N° 9

He circulado el Comunicado N° 9 del Comite Nacional de Accion, denunciando la Farsa Judicial del Proceso Graña, destinado a calumniar al Partido del Pueblo i a difamar al Jefe i Hermano Mayor. El documento formula graves acusaciones contra el Fiscal Lengua i abogado de la parte civil, unido en el empeño de condenar a un grupo de inocentes. Aquillar Cornejo es nada menos que SECRETARIO GENERAL DE LA U.R. !Como sera de politica la Farsa!

SIGUEN LAS LISTAS DE VICTIMAS

Proseguimos publicando las listas de secuestrados en las manos de la dictadura: Juan Mac Lean, Alfonso Pinto, Oscar Benquiteros, Edmundo Bendezu, Carlos Dodero, Angel Centoval, Cesar Resño, Pedro Benitezabal, Angel Portocarrero, Antonio Sanchez, Rene Ocorio, Virgilio Rool, Fernando Llaque, Jorge Diaz, Felix Martinez, Jorge Salazar del Castillo, Efrain Chalco, Alejandro Acuña. Todos son miembros de la Juventud Aprista Peruana.

PARTIC A MADRE DE DIOS EL PRIMER CONTINGENTE DE PRESOS POLITICOS: MARCHAN EN COLUMNA I A PIE

A pie, en columna, avanzan hacia la selva de Madre de Dios, los presos que integran el primer contingente de presos politicos. Ocho camiones a sus campos de concentracion de la montana, pues las ciudades de Lima i provincias estan repletas. ! El contingente va integrado por el Partido Nacional i la Margellese aprista. Vuelve Puerto Maldonado la CIUDAD-PRISION. Este alerta: daremos proxicamente la lista de los presos para enviarles. !Colabore!

Tomemos del prió "El Comercio", de la data, un artículo del ar-
tículo del ing. Micanor García Lastres, sobre el futuro de la industria
siderúrgica en Sud América" (19 de agosto, 1947), en el que se afir-
ma nuestra afirmación de que RE. UU. no DANA LA SIDA A LA UNIDAD
MUNDIAL LATINOAMERICANA. Digo García Lastres, que el futuro de
de las gestiones para conseguir colones destinados a la explotación de
los minerales de la cuenca del Rio Manté. "ESPERANZA EN LA UNIDAD
CONSEGUIR EL PERU EN ESTADOS UNIDOS, pues tanto el Exército como el
Gobierno, así como el Banco de Reconstrucción y Fomento, se han comprometido
a prestar al Perú alguna de dinero con esta finalidad, y a una tasa
menor que "El Comercio". En un tiempo, RE. UU. sigue su política
astronómica de colares a Chile, Brasil i Argentina para la industrialización
i desarrollo de sus respectivas industrias siderúrgicas.

El Phasqui

Veamos cómo se maneja el Phasqui

Lima.- Peru.- 28 de agosto de 1947.- No. 9.- Precio: 0.20 ctvs

EDITORIAL

AMERICA EN EL CASINO DE BOLIVAS

El rompimiento de relaciones diplomáticas de la Junta Militar
del Perú con el gobierno democrático i constitucional reactiva
la frase egregia de Montesquieu, "ESTADÍSTICA A LOS ACTUALES CIRCUN-
STANCIAS: EL RESPONSABLE DE UN COMITAMIENTO DE RELACIONES DIPLOMÁTICAS
ES AQUEL GOBIERNO CUYOS ACTOS DE PARTICIPACIÓN DE CUALQUIER CALIDAD
DE EXTRAÑO EN EL CONCEPTO DE PUEBLO I ESTADOS. LA UNIDAD MUNDIAL ES EL
ULTIMO PASO HACIA SU TOTAL DISCREPANCIA. La Junta Militar está queriendo
las relaciones americanas. Una se mira a los Estados que se tienen
relaciones con los usurpadores: Costa Rica i Colombia. América va co-
mediando la entrada porfirista de los latrones i ladrones. América suala a
Oria como un peligro para sus frentes. Chile, igualmente. Todos co-
necemos la posición limpia i gallarda de Colombia. RE. UU. cobra la
bolse de sus dolares: ni un centavo para Oria. La prensa continental
la levante implacable, acoradora, inexorable. "LA PRENSA", de Buenos
Aires, en tres sucesivos editoriales, LAPIDA I DENUNDA el demagoguismo
reacista de la Junta Militar. Que pueda pasar, ante la fuerza moral
de "LA PRENSA", de Buenos Aires, la prensa rebuñada del "El Odegr
Odegró", el nombre que "manéje a los nombres de Oria por teléfono", co-
mo escribe "ESTADÍSTICA", de Calif. El pueblo peruano no está solo. Su pa-
talla tiene reservas en el exterior. Es el camino de los Libertadores.
de Luis de Bolívar. La Independencia peruana, así, fue obra de to-
dos los americanos: San Martín, Bolívar, Sucre, Nececencia. América con-
prende que la democracia no puede funcionar en el continente, mientras
Peru sea el ultimo foco del fascismo totalitario. Todo el hemisferio
tiene colocado sus ojos en nuestra tragedia. Lima vuelve a
por la meta de los Libertadores. Resucita, así, el laurel de Ayacucho.
El continente ha sellado su pacto histórico de salvar la Democracia a
América, salvando al pueblo peruano de sus asesores!

... NO SOLO PERSIGUE A

... DE INFANTILAS.